# ACTOS TERRORISTAS PERPETRADOS EN LA PROVINCIA DE MATANZAS A PARTIR DE 1959. INCIDENCIA EN EL MUNICIPIO DE UNIÓN DE REYES

# Lic. Norma Emilia Piloto León, Lic. Romilio López Medina

Filial Universitaria Municipal de Unión de Reyes: "Regino Pedroso", Calixto García #.79, Unión de Reyes, Matanzas, Cuba

#### Resumen.

Si Cuba no representa una amenaza para la Seguridad Nacional de la superpotencia, como en su momento lo reconociera objetivamente el Pentágono, ni constituye un rival en el terreno económico ante la declinante pero aún abrumadora supremacía estadounidense, a la vez que representa un potencial mercado para sus empresas y un destino turístico próximo y seguro para sus ciudadanos, ¿por qué perdura transcurrido casi medio siglo la fracasada política y la furibunda animadversión contra la Revolución cubana? ; Esta etapa por ser la más reciente en la historia Patria, nos tiene como testigos presenciales y actores de este gran momento en que los peligros se acrecientan ante la impotencia imperialista. Es por ello que presentamos al lector una síntesis de sucesos reveladores que demuestran de forma cronológica, el tema del terrorismo en nuestra provincia y muy especialmente en el pueblo unionense.

Palabras claves: Terrorismo; Terrorismo de Estado; Cronología.

## Introducción

Martí, quien dedicó parte de sus esfuerzos a alertar sobre los verdaderos objetivos de Estados Unidos. Al respecto proclamó la necesidad de: Impedir que con la propaganda de las ideas anexionistas se debilite la fuerza que vaya adquiriendo la solución revolucionaria. Llevó consigo la definición de las aspiraciones hegemónicas de los gobernantes norteamericanos, puestas en evidencia en varios artículos periodísticos. Un ejemplo es la contundente y digna respuesta dada en Vindicación de Cuba, donde precisaba: Hemos sufrido impacientes bajo la tiranía; hemos peleado como hombres, y algunas veces como gigantes, para ser libres; estamos atravesando aquel período de reposo turbulento, lleno de gérmenes de revuelta, que sigue naturalmente a un período de acción excesiva y desgraciada; (...) Merecemos en la hora de nuestro infortunio, el respeto de los que no nos ayudaron (...)".

La victoria revolucionaria en Cuba constituyó para los Estados Unidos una de las más humillantes derrotas políticas en su existencia como gran potencia imperialista, lo cual determinó que el diferendo histórico entre ambas naciones entrara en una nueva y más aguda etapa de confrontación, que se caracterizaría desde entonces por la aplicación, por Estados Unidos, de una brutal política de hostilidad y agresiones de todo género destinada a derrocar al gobierno revolucionario destruir la revolución socialista, restablecer el capitalismo y recuperar su hegemonía y dominación sobre nuestro país.

Desde el triunfo de la Revolución Cubana, Estados Unidos ha desatado una permanente agresión contra Cuba, concebida esta como política de Estado, en la que se manifiesta una variedad de acciones económicas, políticas, militares, biológicas, diplomáticas, psicológicas, propagandísticas, de espionajes, actos terroristas y de sabotaje, la organización y apoyo logístico a bandas armadas y grupos mercenarios clandestinos, el aliento a la deserción y emigración y los intentos de liquidar físicamente a los líderes de la revolución.

Esta etapa, por ser la más reciente, en la historia Patria nos tiene como testigos presenciales y actores de este gran momento en que los peligros no son menores que los ya estudiados en el enfrentamiento con el imperialismo y debe ser actualizado cada día pues los acontecimientos se producen con gran celeridad y cada acción anexionista recibe su merecida respuesta en todos los campos en que se produce.

En este trabajo abordaremos de forma cronológica el tema del terrorismo en sus diversas formas, a la vez que revelaremos algunas de las operaciones encubiertas organizadas desde *Washington* contra nuestra provincia, territorio que ha sido víctima de 249 acciones terroristas, en la que han fallecido 229 personas y 150 han quedado incapacitados por el resto de sus días. Y que hoy constituyen símbolos de lucha permanente del pueblo cubano.

El objetivo principal de esta cronología es brindar al lector una síntesis de las consecuencias y riesgos, que ha enfrentado el pueblo matancero y unionense como parte de esa población, para que pueda ser consultada en aras de obtener una mejor preparación ciudadana en la lucha contra el Terrorismo.

#### Desarrollo

Durante los preparativos de la Guerra Necesaria apremió a Martí una preocupación que con inquietud anticipó a su colaborador, Gonzalo de Quesada, en carta, ya como un peligro real:

"Sobre nuestra tierra, Gonzalo, hay otro plan más tenebroso que lo que hasta ahora conocemos y es el inicuo de forzar a la Isla, de precipitarla, a la guerra, para tener pretexto de intervenir en ella, y con el crédito de mediador y de garantizador, quedarse con ella. Cosa más cobarde no hay en los anales de los pueblos libres: Ni maldad más fría ¿Morir, para dar pie en qué levantarse a estas gentes que nos empujan a la muerte para su beneficio?". (Martí, 1889)

Nuestro Comandante en jefe al inicio de la gran Marcha del Pueblo Combatiente de la capital contra el Terrorismo, expresó:

"El terrorismo en el más moderno y dramático concepto, con el apoyo de sofisticados medios técnicos y explosivos de gran potencia, fue creado y desarrollado por los propios gobernantes de Estados Unidos para destruir a nuestra Revolución, y no ha cesado un instante durante más de cuatro décadas, dentro y fuera de la Isla".(Fidel, 2005)

Terrorismo, se define por el Diccionario *Larousse* como la concepción y práctica de una forma de lucha política que usa la violencia para obtener cambios sociales, políticos o institucionales.

El Terrorismo de Estado se define como aquella modalidad de la multifacética violencia predominantemente reaccionaria ejercida por los aparatos militares, Se define como paramilitares, policiales e ideológico-culturales de las clases dominantes y de los gobiernos de uno o más estados nacionales o por sus correspondientes testaferros con el propósito deliberado de provocar el pavor en la población civil, en sectores de ellas o en los principales dirigentes o activistas de las fuerzas socio-políticas-culturales contestatarias de su propio territorio, de otras naciones sometidas a diversas formas de dominación política, económica, étnica, racial, cultural, religiosa o militar-policial o de aquellos estados nacionales que sobre la base de su soberanía y de su derecho a la autodeterminación han emprendido, en uno u otro momento de su historia, su liberación nacional, política-económica, cultural y social.

Cuba es ejemplo de país blanco del terrorismo de Estado norteamericano, desde hace más de medio siglo. Casi tres mil cubanos han perdido sus vidas en ese tiempo a causa de bombardeos, sabotajes, atentados e, incluso, agresiones biológicas, entre otras. Solo en 1981 murieron más de cien niños víctimas del dengue hemorrágico introducido intencionalmente en la isla. El bloqueo, que también dura más de 50 años, tiene como fin

rendir a los cubanos por hambre y desesperación; es un acto de genocidio que ha ocasionado pérdidas ascendentes a casi un millón de dólares, y graves impactos sociales y humanos.

En aquellos cinco primeros años del triunfo revolucionario, el gobierno de *EEUU* promovió y armó un ejército irregular de 299 bandas y 3995 bandidos, El bandidismo contrarrevolucionario constituyó una variante de agresión militar de los estados Unidos, que revistió características particulares en la provincia de Matanzas. Para ello los yumurinos organizados en sus instituciones de defensa y en sus organizaciones revolucionarias, se movilizaron activo y resueltamente escribiendo con su propia sangre y la de muchas vidas valiosas, páginas de heroísmo y sacrificio y le infligió al enemigo sensibles derrotas, con los que capturaron, dispersaron o desarticularon bandas.

En nuestra provincia desde 1959 hasta nuestros días numerosas han sido las agresiones que han marcado en un dolor profundo a toda la familia cubana. Acercarnos y recordar estas embestidas del imperio nos fortalece en torno al pensamiento martiano, al decir: *Para rendir tributo, ninguna voz es débil.* 

## 1959

- 13 de febrero elementos contrarrevolucionarios queman caña en la finca Nueva Luisa y San Claudio en Carlos Rojas. Por un valor estimado: \$ 179 730.
- 26 de abril es secuestrado un avión de pasajeros cuando sobrevolaba a la altura de la playa de Varadero y desviado hacia Miami. Valor Estimado: \$1508.

#### 1960.

- 11 de febrero en Unión de Reyes, muere Roberto Padrón Alzugaray en la Finca Guerra en Alacranes mientras trataba de apagar un incendio provocado por el bombardeo contra un cañaveral.
- 18 de febrero un avión bombardeaba el central España, fue destruido en el aire por unas de sus propias bombas. El piloto fue identificado como *Robert Ellis Frost*, ciudadano norteamericano.
- En Jagüey Grande en la zona La Colmena es atacada la vivienda del jefe de las milicias campesinas Isidoro González, en la cual dos milicianos son heridos por una banda de alzados. En la acción muere el jefe de la banda René Benu Almeida.

- 22 de enero. Asesinan bandas contrarrevolucionarias en Los Arabos, provincia de Matanzas al maestro voluntario Pedro Morejón.
- 6 de marzo en el municipio de Colón elementos contrarrevolucionarios colocan una petaca incendiaria que destruye totalmente la fábrica de conserva La campesina. Valor Estimado: \$ 150 000.

- 17 de abril se produce la invasión por Playa Girón, donde desembarcaron 1500 mercenarios entrenados y armados por los Estados Unidos. Como resultado de esta agresión 153 muertos y más de 250 heridos. Valor Estimado: \$ 4000 000 000.
- En la batalla de Playa Girón, ese mismo día 17 con el Bon 227 Pablo Prado Rodríguez, natural de Alacranes, entabla combate en Buenaventura y avanzando por Playa Larga es gravemente herido por disparos de morteros de un grupo de mercenarios, muriendo posteriormente en el Hospital de Jagüey Grande.
- 28 de marzo Enrique Almeida Alemán, cuando prestaba servicios de recorrido en las operaciones del Escambray por la carretera que va de Cienfuegos a Trinidad, bajo el puente de Cabaiguán, hubo de escapársele un tiro a un compañero, alcanzándolo de forma casual, perdiendo la vida a los pocos instantes. Este joven revolucionario tenía al morir solo 17 años. Su cadáver fue trasladado hasta su pueblo natal, Unión de Reyes, donde reposan actualmente.

- El 18 de enero la CIA presentó las 32 tareas que conformaron la base de la Operación Mangosta. En el acápite número 21 se especificaba: "La agencia someterá el 15 de febrero un plan para provocar fracasos en las cosechas alimentarias en Cuba", este año apareció en Pinar del Río, La Habana, Matanzas y Oriente, la enfermedad llamada *Newcastle*, que provocó el sacrificio de más de un millón de aves de corral.
- A principios cae acribillado a balazos en la Finca Caraballo el trabajador Emilio Socorro, por la banda de Francisco Hernández Suárez, resultando gravemente herido Orestes Adán.
- 16 de junio en el municipio de Colón es tiroteado el tren 804 con destino a La Habana por la banda de Juan José Catalá, además de tirotear un camión perteneciente al Ministro de Industrias.
- El 17 de junio, Antonio Alemán Santana, se encontraba de guardia en el Batey de Vellocino, de nuestro municipio un grupo de bandidos, pertenecientes a la banda de Enrique Infante Hidalgo, que operaba en la zona, vestidos con el uniforme de las Milicias, se presentan ante él y haciéndose pasar como miembros de un Batallón que perseguía a los bandidos, le plantearon que ellos portaban un documento que los autorizaba a recoger las armas que tenían en ese lugar. Pero tanto Antonio, como su hijo Severo Alemán, desconfiaron de los presuntos milicianos e intentaron verificar el contenido del documento. Los bandidos al sospechar que habían sido descubiertos, abrieron fuego contra ellos, Antonio y su hijo resultaron heridos. Poco después Antonio moriría.

- 13 de agosto Eladio González Betancourt, natural de San Antonio de Cabezas muere ahogado al caer de un helicóptero en una operación con los BON 231 y 227 en Río Negro en la Ciénaga de Zapata muy próximo a Unión.
- 2 de noviembre es asesinado el trabajador Francisco González, en la Finca Morejón del Término perteneciente a Juan G. Gómez, por la banda del cabecilla Mario Eulogio García Mirabal.

- En nuestro territorio se sucedieron diferentes sucesos como el incendio de la nave en la Granja Avícola Jesús Menéndez por bandas contrarrevolucionarias que operaban en la zona. Incendio de los cañaverales del Central Puerto Rico Libre, CAI Juan Ávila y Ríos de Auras por candeleros organizados por Desiderio Sarmiento vinculado a la banda de Juan José Catalá (Pichi).
- 13 de enero en ocasión de regresar de un acto efectuado en Monserrate, lugar del municipio de Cabezas, Andrés Cazallas Perera y Giraldo Mora Cantón fueron cobardemente asesinados por un grupo de "alzados" bajo el mando de Ramón Montenegro Sánchez quien operaba en esta zona.
- 16 de enero ataque por la banda de Enrique Infante a la Granja Avícola de Bermejas a lo que el pueblo respondió valientemente.
- 24 de enero son ametrallados en horas de la madrugada en sus viviendas la familia Rodríguez Díaz, donde resultan asesinados los niños Fermín y Yolanda de 13 y 9 años de edad respectivamente, por la banda de Francisco Hernández Suárez.
- 13 de febrero resultaron heridos los pescadores Armando y Ramón López Ruiz, al ser atacados dos embarcaciones pesqueras del tipo Sigma pertenecientes a la cooperativa de Cárdenas, por una lancha procedente de Estados Unidos en las cercanías de Cayo Roque. Los agresores se apoderaron de ambas embarcaciones llevándolos a Cayo Elbow en Las Bahamas y los tripulantes fueron heridos y abandonados a su suerte.
- 22 de marzo es asesinado Alba Díaz, en la finca Reforma del barrio Río Aurora, de Juan Gualberto Gómez, donde es herido Mario Díaz, en una operación de la LCB en enfrentamiento a la banda de Juan José Catalá Acosta (Pichi) y Luis León de la Torres, que durante estos meses de 1962 y 1963 desarrollaron agresiones de todo tipo en el territorio.
- 25 de junio en el municipio de Jagüey Grande es asaltada e incendiada la tienda #39 de la finca El Batey Nuevo por la banda del cabecilla Gervasio Cabrera Hernández. Valor Estimado: \$ 75 900.

• 25 de agosto en el municipio de Colón cae en combate el miliciano Manuel Fleitas Bello, en la lucha contra bandidos. 16 de noviembre es secuestrado un avión AN 2 matrícula perteneciente al INRA, conducido a cayo Hueso. No fue devuelto.

#### 1965

- Como parte de la campaña de desestabilización del Gobierno Revolucionario, en noviembre se aprueba la Ley de Ajuste Cubano, que privilegia a los cubanos que lleguen a territorio norteamericano con la residencia inmediata. Esta ley, durante años ha servido como estímulo a la emigración ilegal, provocando cientos de muertes en el Estrecho de la Florida, por lo que Cuba la denomina *La Ley Asesina*.
- En el municipio de Martí incendiaron 50 naves de madera y guano donde se quemaron 15 000 pollos aptos para el consumo. Valor Estimado: \$ 445 000.

#### 1966

• En el municipio de Martí se detecta y se determina la existencia de un enterramiento de armas preservadas bajo tierra.

#### 1967

- En el municipio de Jovellanos, en la finca Los Montes elemento contrarrevolucionarios quemaron parcialmente la casa del campesino Horacio Valenzuela. Valor Estimado: \$ 1800.
- 12 de mayo es conducida a Miami la embarcación San Pedro con su cargamento de madera de la forestal de Cárdenas por un grupo de hombres armados.

Valor Estimado: \$110 000 de pérdidas.

## 1968

- 15 de agosto es secuestrado en Colón por el piloto traidor Ángel Ricardo Gelabert un avión AN 2 con 14 personas a bordo y conducido al aeropuerto *Homestead* en Miami. El avión fue devuelto.
- En el centro de reproducción de *enmófagos de lixophaga*m mosca cubana de control biológico del bórax, un grupo de trabajadores bajo la orientación de la CIA liberaron estas moscas biorreguladoras, permitiendo que la plaga del bórax invadiera el cítrico ocasionando cuantiosas pérdidas.

#### 1969

 14 de octubre fueron heridos dos soldados que custodiaban la pista del aeropuerto de Varadero por dos elementos contrarrevolucionarios armados que intentaban secuestrar un avión para huir al extranjero, acción frustrada al ser ambos detenidos por otros combatientes. • En días alternos a este año, se supo por testimonios de, Orestes José Guerra, Humberto García e Israel García de la ACRC que en la granja Ecuador en el municipio de Jagüey Grande se realizaron varios sabotajes a motores de turbinas de riego y a plantaciones de café y otros cultivos.

# 1971

- Introducción de la monstruosa *epizoofia* de la Fiebre Porcina Africana, con el sacrificio de más de 740 mil cerdos. Una vez recuperado el ganado porcino reapareció, en 1979 y 1980, la Fiebre Porcina Africana costando otros 30 mil animales.
- Fue descubierto un plan de atentado a distintas instalaciones en Cárdenas.

## 1973

- Los elementos Jesús Toledo maquinista de la embarcación FERRO 282 de la Cooperativa de Cárdenas, Guillermo Toledo y Aníbal Hernández López armados con un revolver, bengala y armas blancas intentaron la salida ilegal del país, secuestrando a la tripulación restante del FERRO 282 y del M 16-23 de pesca deportiva, propiedad particular. Los secuestradores amenazaron con sus armas a los tripulantes, los ataron con las manos en la espalda y se apropiaron de las dos embarcaciones auxiliares, tomando rumbo norte hasta la costa del término de Corralillo, donde recogen a un grupo de ciudadanos compuestos por hombres, mujeres y niños continuando rumbo al Canalito Juan Claro, donde fueron detenidos por fuerzas guardafronteras arrojando al mar las armas utilizadas.
- 25 de noviembre. Eulalio José Negrín Santos fue asesinado en Nueva Jersey, Estados Unidos, por Terroristas de la Mafia anticubana, natural de Juan Gualberto Gómez, emigrado cubano que defendió la reunificación familiar, combatió el bloqueo norteamericano contra Cuba y abogó por el sostenimiento de relaciones normales entre su patria de origen y la nación norteña.

## 1976

• 6 de abril una lancha pirata atacó a dos embarcaciones pesqueras cubanas, hundiéndolos y asesinando a uno de sus tripulantes e hiriendo a otros tres. El ataque se produjo alrededor de las 8:00pm cuando las embarcaciones FERRO 123 y FERRO 119 se encontraban entre Cayo Anguila y Cayo Sal. Contra ellas abrieron fuego de ametralladoras de gran calibre y otras armas automáticas. Los tripulantes del FERRO 123 quedan abandonados en medio del canal entre fuertes vientos y marejadas. A los dos días lograron llegar a Cayo Anguila, de donde fueron recogidos por el FERRO 24 y llevados a su base en Matanzas. Duquesne Díaz Pérez, murió días más tarde. La lancha agresora atacó inmediatamente después el FERRO 119, causando la muerte a Bienvenido Maures Díaz. El patrón de este barco. Los tripulantes así como el cadáver

fueron recogidos por un buque mercante noruego que los trasladó a Miami, donde se exigió a las autoridades de esa ciudad su inmediato regreso a Cuba.

• El 6 de octubre, y a instancias de Orlando Bosch y Luis Posada Carriles, frente a las costas de Barbados, 73 personas perecían cuando el aparato CUT-1201 estallaba en plena trepada a cuenta de sendas bombas colocadas en diversos puntos por los mercenarios venezolanos Freddy Lugo y Hernán Ricardo. Alberto Drake Crespo. Atleta matancero integrante del equipo de esgrima que participó en el IV Torneo Centroamericano y del Caribe del deporte en 1976 en Caracas Venezuela. Mártir revolucionario cubano, víctima de este vil atentado.

## 1979

• Uno de los niños que salieron del país mediante la Operación Peter Pan en 1960 fue Carlos Muñiz Varela, quien fuera fundador de la Brigada "Antonio Maceo" y director de la Agencia Viajes Varadero, que promovía excursiones de la comunidad cubana, de norteamericanos y puertorriqueños a Cuba, el cual fue asesinado a balazos el 28 de abril de 1979, por elementos terroristas de la ultraderecha cubano-americana, por el simple hecho de simpatizar con la Revolución y promover vínculos estables con su patria.

## 1980

 16 de abril a las 21:30 horas de ese día, el ciudadano Julio Heriberto Monet Domínguez sabotea el almacén central de la ECOA #10 situada en la barreada de Pueblo Nuevo, Matanzas, donde incendió dicho local causando cuantiosas pérdidas materiales. Este ciudadano fue apresado y puesto a disposición de los tribunales revolucionarios. Valor Estimado: \$ 3000

- Washington atentó muy directo contra la salud y la vida de los cubanos, una epidemia de dengue hemorrágico de alta virulencia causó la muerte de 158 personas, entre ellas 101 niños (dos matanceros).
- En este mismo año se reportó el brote de la conjuntivitis hemorrágica, producida por el agente patógeno enterovirus 70 que, según la Oficina Panamericana de la Salud, nunca había estado presente en esta región del planeta. En nuestra provincia se registraron 395 casos de ellos 79 menores de quince años, muchos con secuelas hasta la actualidad.
- 15 de junio resultó muerto Juan Miguel Jiménez garcía miembro del MININT que viajaba como pasajero y heridos 13 personas al enfrentar al contrarrevolucionario Luis Domínguez Martínez quien abordó en Peñas Altas el ómnibus H-V0252 con 16 personas, a quines tomó como rehenes empuñando dos granadas de mano con el objetivo de conducirlos a Varadero donde pretendía exigir una embarcación para abandonar el país. En esas circunstancias el capitán Gómez Díaz, disparó contra el

mismo, ocasionándole la muerte, pero sin poder impedir que el contrarrevolucionario lanzara la granada que hicieron explosión dentro del ómnibus.

#### 1982

• 1 de septiembre infiltración del *ALFA-66*, donde se capturaron 4 elementos con gran cantidad de armas, propagandas y una lancha plástica fórmula 21. estos elementos contrarrevolucionarios tenían la misión de enterrar las armas y desplazarse al interior de la provincia para difundir propagandas contrarrevolucionarias; así como atentados contra el comandante en Jefe y otros dirigentes.

## 1985

• El gobierno de los Estados Unidos comenzó la transmisión de la mal llamada Radio Martí y la televisión anticubana, en franca violación de las regulaciones internacionales. Enfatizando en las campañas por las supuestas violaciones de los derechos humanos y la falta de democracia en el país, entre otras farsas.

## 1988

• Se demostró que la *epifitia* roya de la caña fue introducida por el imperialismo yanqui en nuestra provincia lo que obligó a exterminar la variedad Barbados 4326, entonces conveniente por sus altos rendimientos agrícolas e industriales, ocasionando pérdidas por más del 10% de la producción en esa zafra.

## 1990

• 26 de octubre el ciudadano Ibrahin Gómez Díaz, incendió un campo de caña en la finca Los Rabelos donde se quemaron 17 000 @ de caña. Valor Estimado: \$ 4693

## 1991

• 29 de diciembre se infiltraron un grupo de terroristas procedentes de Miami, ciudad donde residían, por el lugar conocido como La Sierrita, Cárdenas, los que fueron capturados, declararon que sus planes eran realizar sabotaje a la papelera de Matanzas, a la fábrica Arechavala, a una termoeléctrica de La Habana, a centros de recreación y al transporte público.

## 1992

• A mediados de este año, surgen las leyes *Torricelli* y la *Helms – Burton*, con la cual la política genocida alcanza su nivel más infame, al declarar la perpetuidad de la guerra económica de Estados Unidos contra Cuba e imponer su extraterritorialidad. Si bien son incalculables los daños que en el orden económico ha causado el bloqueo a la Isla, el daño humano ha resultado lacerante para millones de cubanos que han nacido y crecido bloqueados.

• 7 de octubre una lancha rápida armada, perteneciente a una organización contrarrevolucionaria, atacó el hotel Meliá Varadero, causando destrozos en cristales e impactos de proyectiles en diversos lugares de la instalación. Valor Estimado: \$ 7000

## 1993

- 2 de abril fue ametrallado el buque tanque *Myconos*, de bandera maltesa y tripulación cubana-chipriota a 7 millas al norte de Matanzas, cuando transportaba petróleo. La acción fue realizada por la organización terrorista Ejército Armado Secreto.
- 3 de octubre es secuestrado el remolcador Canímar. El mismo salió desde Matanzas hasta Cayo Hueso, pertenecía a la Empresa de Navegación Caribe.

## 1994

• 10 de agosto es secuestrado el avión AN-@ perteneciente a la ENSA y conducido a Estados Unidos por el piloto Jorge Luis López. El avión fue devuelto.

## 1995

• Déficit de medicamentos. El cual propicia que se deprima en un 90 % la entrada de los citostáticos.

#### 1996

- 11 de febrero tres ciudadanos de origen cubano, residentes en Miami penetran en horas de la noche por el mar del sur de la Península de Varadero, en una embarcación rápida efectuando disparos al hotel Meliá Las América, lanzando al mar envases plásticos conteniendo propagandas subversivas, la cual fue detenida horas más tardes.
- 23 de octubre una avioneta norteamericana cruzó el corredor aéreo internacional Girón, sobre la provincia de Matanzas introduciendo la plaga del *Thrips Palmi* un devorador polífago, que afectó a varios cultivos, entre los que se encontraban el frijol, la papa y el pimiento. Provocando además gastos en insecticidas y en el personal técnico vinculado a la plaga. Valor Estimado: \$ 1584,456.00.
- En los meses y años subsiguientes habría que enfrentar la irrupción del moho azul del tabaco, enfermedades en el ganado bovino, la Sigatoca negra del plátano, el pulgón negro del cítrico, la hemorragia viral del conejo, la broca del café, la varroasis de la abeja, la úlcera de la trucha, el ácaro del arroz, plaga de origen asiático nunca detectada en este hemisferio.

#### 1997

• 22 de agosto de 1997 se produjo una explosión en el Hotel Sol Palmeras, causando un pequeño incendio y la rotura de cuatro ventanas, la gerencia del inmueble niega la posibilidad que sea un sabotaje. No obstante este hotel ha sido objeto en los últimos tiempos de tres atentados. Valor Estimado: \$150- 200 dólares.

• Los Cinco héroes antiterroristas, Gerardo Hernández Nordelo, Ramón Labañino Salazar, Antonio Guerrero Rodríguez, Fernando González Llort, y René González Sehwerert son los cinco cubanos que decidieron dedicar sus vidas, lejos de su patria, a la lucha contra el terrorismo en la ciudad de Miami, centro principal de las agresiones contra Cuba. Son arrestados en La Florida en septiembre, enjuiciados y condenados en el único lugar donde no podían tener un juicio justo: Miami.

#### 1999

- Se mantiene la depresión en la entrada de citostáticos, ahora en un 60%, producto necesario para la sobrevida de los pacientes con neoplasia.
- 22 de diciembre catorce emigrantes cubanos ilegales, en una frágil embarcación zozobraron a varias millas de la Florida, Elián González un niño de cinco años fue descubierto asido a un neumático cerca de Miami. Durante seis meses se mantuvo en contra de la voluntad del padre en manos de sus secuestradores manipulados por la Fundación Nacional Cubano-Americano. Estos representantes de la idea de la anexión, cómplices de la desnacionalización de Cuba, en su *impotencia permanente*, son, como profetizara Martí, *un factor grave que mañana, perturbará nuestra república*. Luego de un proceso judicial que llegó al Tribunal Supremo de Estados Unidos y con el apoyo basado en encuestas del 80 % de la población norteamericana, el niño cardenense pudo regresar a Cuba.

# 2001 - 2011

• A partir del 11 de septiembre, la política neofascista de la administración de *George W. Buch (hijo)*, con sus pretensiones hegemónicas de dominio mundial, incluye a nuestro país en su llamada lucha mundial contra el terrorismo. *Cuba figura entre la lista de países terroristas que confeccionó Estados Unidos*.

Nuestro Comandante en jefe en el acto por el Día Internacional de los Trabajadores, expresó:

- "... más de 45 años de agresiones, invasiones mercenarias, ataques piratas, sabotajes, guerra sucia que, en medio de un atroz y despiadado bloqueo, han costado la vida de miles y miles de compatriotas, víctimas de esos actos de terrorismo. ¿Cómo puede el gobierno de Estados Unidos, y menos el actual, acusar a Cuba, la víctima, y ponerla en primer lugar en la lista de terroristas, cuando lo que debieran hacer es ponerla en el primer lugar de los países que han sido víctimas, durante casi medio siglo, del terrorismo imperialista) ". (Fidel, 2005)
- La subversión se nos presenta con diversas modalidades, entre las tradicionales: el financiamiento de programas subversivos a través de la Agencia de *EE.UU*. para el Desarrollo Internacional (*USAID*) y el Departamento de Estado, la aprobación de 20 millones en 2009 y 20 millones en 2010, el mismo monto anual previsto por el Plan

Bush, la agresión radial y televisiva. Transmisiones a través de diversos medios (avión, satélite e Internet). Fondos: 34.4 millones para las mal llamadas Radio y TV Martí en el 2009 y 30.4 millones en el 2010. Dos mil horas semanales de transmisión, el apoyo sostenido de la SINA a los grupúsculos contrarrevolucionarios, el abastecimiento, entrenamiento y financiamiento. La participación de funcionarios de la SINA en acciones contrarrevolucionarias públicas. Para tener una idea Clinton en (ocho años) destinó 8,2 millones para los programas de subversión, con Bush (ocho años) creció hasta 116 millones y con Obama cuando solamente llevaba en el poder dos años ya había empleado 40 millones.

- El daño económico directo ocasionado por el bloqueo hasta diciembre del 2010, a precios corrientes, calculados de de forma muy conservadora, asciende a una cifra que sobrepasa los 104 mil millones de dólares. Si se toma en consideración la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado financiero internacional durante el año 2010, la afectación a la economía cubana sería superior a los 975 mil millones de dólares.
- Del 2010 al 2011 el Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovascular, desde que se retiró de Cuba la firma Saint Jude, comercializadora de las válvulas mitrales y aórticas, está obligado a adquirir esos insumos en terceros países, por un precio de mil doscientos dólares cada una, lo que significa entre 400 y 500 dólares más que lo contratado con Saint Jude. Por su parte el Instituto de Oncología y Radiobiología, en su servicio de Oncopediatría, no ha podido utilizar las prótesis extensibles para sustituir las partes óseas en la cirugía de tumores.

En el pensamiento de José Martí encontramos esta idea: de hinojos en la tierra, tiemblen de remordimientos, giman de pavor, todos los que en aquel tremendo día ayudaron a matar.

En otro de sus trabajos alertó acerca de los riesgos que la actividad norteamericana entrañaba para América Latina: Los peligros no se han de ver cuando se les tiene encima, sino cuando se les puede evitar.

Lo primero en política, es aclarar y prever. De ahí la importancia de valer un grupo de medidas como respuesta de nuestro pueblo, gobierno y estado para contrarrestar posibles agresiones, entre ellas:

- La unidad Partido-Pueblo-Revolución en torno al liderazgo de Fidel y Raúl.
- El apoyo de la inmensa mayoría de la población a la obra de la Revolución y la defensa de sus conquistas al precio que sea necesario.
- La lucha y resistencia ante los empeños por destruir el socialismo en Cuba.
- Transformaciones económicas y sociales pese al bloqueo.
- Desarrollo de la batalla de ideas, la cultura general integral y los más de cien programa de beneficio humano que se desarrollan.

- Fortalecimiento de la preparación del pueblo para la defensa armada de la Revolución.
- La batalla diplomática por los intereses de la Humanidad y del Tercer Mundo.
- La formulación de leyes como la defensa de la soberanía y los delitos contra la economía.
- La aprobación de las demandas del pueblo cubano al gobierno norteamericano por los daños humanos y económicos causados por el bloqueo, el terrorismo y las agresiones, entre los años 1996 hasta la actualidad
- Las reformas constitucionales de 1992 y el plebiscito realizado en el 2002, que refrendan el carácter irrevocable del régimen socialista que defiende el pueblo cubano como garantía de la independencia y soberanía de la Patria.
- Crear en nuestras instituciones educacionales desde la enseñanza preescolar los sentimientos de amor a la patria, la defensa de la soberanía e integridad nacional. Desafío que debemos asumir con Martí y sus radicales concepciones acerca de la educación como medio eficaz para alcanzar la felicidad y el mejoramiento humano: Ser culto es el único modo de ser libre
- Perfeccionar la preparación, capacitación y entrenamiento de todos los ciudadanos en la Guerra de Todo el Pueblo.

Nuestro Comandante en jefe en respuesta a las declaraciones del gobierno de los Estados Unidos sobre armas biológicas, expresó:

"La Ley Contra Actos de Terrorismo aprobada por la Asamblea Nacional de Cuba, en su Artículo 10 establece: El que fabrique, facilite, venda, transporte, remita, introduzca en el país o tenga en su poder, en cualquier forma o lugar [...] agentes químicos o biológicos, o cualquier otro elemento de cuya investigación, diseño o combinación puedan derivarse productos de la naturaleza descrita, incurre en sanción de 10 a 30 años de privación de libertad, privación perpetua de libertad o pena de muerte." (Fidel, 2002).

#### Conclusiones:

Queda demostrado a través del presente trabajo investigativo que el terrorismo ha estado aplicado por el imperio del norte como una política de estado contra la Revolución Cubana sin importar a qué sectores de la población o a qué renglones de la economía afectar, solo con el objetivo de destruir la obra de la Revolución. Existen aspectos expuestos en el trabajo que humanamente laceran los sentimientos más puros de los cubanos, no ha existido escrúpulos en agredir lo más sensible de una sociedad, la célula, finalmente la familia cubana. Cuba es un ejemplo palpable del terrorismo de Estado de los Estados Unidos y a la vez un ejemplo a seguir en su inclaudicable lucha contra el terrorismo.

La Revolución cubana no es una amenaza para nación alguna, ni pretende trazar la política a ningún país, y en correspondencia con ello, jamás aceptará injerencias en sus prerrogativas soberanas. La firmeza en la defensa de los principios y la entrega al trabajo por lograr el éxito

en la economía, caracterizan el quehacer de los cubanos. No remisa a la posible solución del diferendo con Estados Unidos, la posición de Cuba plantea la coexistencia sobre la base de la plena igualdad y respeto entre los estados independientes y soberanos. Todo el accionar imperialista y contrarrevolucionario ignora algo vital en nuestra historia: la capacidad de resistencia de nuestro pueblo, la inteligencia y la habilidad de nuestra dirección revolucionaria y la justeza de la lucha de este país por su independencia.

En acto de protesta contra el bloqueo, las calumnias y las amenazas del gobierno de Estados Unidos contra Cuba, celebrado en la Plaza "Los Olivos", Sancti Spíritus, nuestro Comandante en jefe expresó:

"De todas las medidas preventivas que puedan adoptarse contra el terrorismo, hay algunas fundamentales: educar al pueblo, informarlo de esas realidades y peligros, transmitirle serenidad, confianza y los conocimientos necesarios para obtener de él la mayor y más eficiente cooperación en esa lucha" (Fidel, 2002).

# Bibliografía:

- ALARCÓN, R. Una ley que viola todo el derecho internacional. Análisis del alcance y contenido de la llamada Ley Helms-Burton. Editora Política. La Habana, (Cuba). 1996.
- Archivo del Museo Juan Gualberto Gómez. Unión de Reyes. Consultado en: <a href="http://www.ecured.cu/">http://www.ecured.cu/</a>
- Archivo de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana. Unión de Reyes.
- CASTRO, R. *Discurso Clausura en la Plaza "Los Olivos"*, Sancti Spíritus, (Cuba). 2002. Consultado en: Diccionario del Pensamiento de Fidel Castro Ruz. Centro de Estudios de Software.
- CASTRO, R. Respuesta a las declaraciones del gobierno de los Estados Unidos sobre armas biológicas, Ciudad de La Habana, 10 de mayo de 2002. Consultado en: Diccionario del Pensamiento de Fidel Castro Ruz. Centro de Estudios de Software.
- CASTRO, R. Discurso pronunciado en el acto por el Día Internacional de los Trabajadores, Plaza de la Revolución, Ciudad de La Habana, 1ro de mayo de 2005 Consultado en: Diccionario del Pensamiento de Fidel Castro Ruz. Centro de Estudios de Software.
- CASTRO, R. *Palabras pronunciadas al inicio de la gran Marcha del Pueblo Combatiente de la capital contra el Terrorismo*, Ciudad de La Habana, 17 de mayo de 2005. Consultado en: Diccionario del Pensamiento de Fidel Castro Ruz. Centro de Estudios de Software.

CASTRO, R. Discurso Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, en el acto por el Día de las víctimas del Terrorismo de Estado, efectuado en la Sala Universal de las FAR, el 6 de octubre de 2010.

Chávez, E. *Girón: biografía de la victoria*. Editora Política, La Habana, Cuba (1986). consultado en. <a href="http://www.ecured.cu">http://www.ecured.cu</a>

Demanda del pueblo de Cuba al gobierno de los Estados Unidos por daños humanos. Editora Política. La Habana, (Cuba). 1999. Disponible en: periódico Granma del 1ero de junio e 1999.

EE.UU. vs. Cuba, más de dos siglos de agresiones, Editora Verde Olivo, 1992

El conflicto Estados Unidos – Cuba. Colectivo de autores. Editorial Felix Varela.

ELIZARDE, R. M; BÁEZ, L. Los Disidentes. Editora política, La Habana, 2003.

Enciclopedia Cubana contra el terrorismo. Consultado en :http://www.ecured.cu

Folleto 243: *Agresiones imperialistas acontecidas en la provincia de Matanzas desde el año 1959 hasta la actualidad*.Consultado en :http://www.ecured.cu

Guerra biológica contra Cuba. Consultado en : <a href="http://www.ecured.cu">http://www.ecured.cu</a>

MARTÍ, J. *Pensamiento revolucionario cubano, Vindicación de Cuba*, V1 Cuba, Política y Revolución Editorial Ciencias Sociales. La Habana, (Cuba). 1991.

PEDRO, AG. *Barbados en los caminos del terrorista*. Bohemia 7 de octubre de 2011. Año 103. No. 20. p30-31

Terrorismo\_de\_Estado. Consultado en: <a href="http://www.terrorfileonline.org/es/index.php/">http://www.terrorfileonline.org/es/index.php/</a>

El Partido de la Unidad, la Democracia y los Derechos Humanos que defendemos. Editora Política. La Habana, (Cuba). 1997.

Anexos

Anexo1

Bandas que operaron en el municipio

Banda de Francisco Hernández Suárez

Banda de Enrique Infante Hidalgo

Banda de Mario Eulogio García Mirabal

Banda de Juan José Catalá Acosta (Pichi)

Banda de Desiderio Sarmientos

Banda de Ramón Montenegro Sánchez

Anexo 2

Operaciones Terroristas contra Cuba

Estas son algunas de las operaciones terroristas dirigidas y financiadas por el gobierno de los Estados Unidos contra Cuba:

Operación Peter Pan

Operación 40

Operación Mangosta

Operación Patty Candela

Operación Pluto

Operación Silencio

Operación Zapata